

Jusqu'ici les déboursés faits pour le chemin de fer canadien du Pacifique ont été inclus sous le titre de "Travaux publics". Comme le gouvernement n'a plus de réclamations contre le chemin de fer, le compte devrait être porté sous un autre titre. Je suggère que la chose se fasse dans le cours du présent exercice.

Les subventions payées aux compagnies de chemins de fer se sont élevées à la somme de \$1,248,215.93, répartie comme suit :—

Chemin de fer Albert-sud.....	\$ 18,960 00
“ Atlantique et Nord-Ouest.....	186,600 00
“ Brockville, Westport et Sault Sainte-Marie.....	12,800 00
“ Central, Nouveau-Brunswick.....	83,612 54
“ Embranchement de Chatham.....	24,439 84
“ Columbia et Kootenay.....	88,800 00
“ Vallée de Cornwallis.....	2,130 00
“ Comté de Drummond.....	5,105 00
“ Elgin, Petitediac et Havelock.....	44,252 82
“ Grand Oriental.....	4,845 00
“ Grand-Nord.....	24,100 00
“ Montréal et Occidental.....	32,253 00
“ Central, Nouvelle-Ecosse.....	8,300 00
“ Ottawa et Vallée de la Gatineau.....	38,790 00
“ Montagne d'Orford.....	32,000 00
“ Colonisation de Parry-Sound.....	30,400 00
“ Port-Arthur, Duluth et Occidental.....	70,075 00
“ Québec et lac Saint-Jean.....	26,222 73
“ Shuswap et Okanagan.....	162,260 00
<i>St. Clair Frontier Tunnel Co.</i>	58,600 00
Chemin de fer Saint-Laurent et Adirondack.....	40,256 00
“ Saint-Laurent, Basses Laurentides et Saguenay.....	92,784 00
“ Témiscouata.....	54,830 00
“ Vallée de Tobique.....	73,000 00
“ Jonction de Waterloo.....	32,800 00
	\$1,248,215 93

Les recettes provenant des terres fédérales se sont élevées, pendant l'exercice, à \$322,786.38. Les placements à compte des fonds d'amortissement ont été de \$2,027,860.79, et le montant total pour fins du fonds d'amortissement s'élevaient, au 30 juin dernier, à \$28,583,475.29. Le rachat de la dette, y compris les emprunts temporaires, mais à l'exclusion des retraits des caisses d'épargne, s'est élevé à \$9,837,579.69.

Le 30 juin dernier, la somme totale portée au crédit des déposants aux caisses d'épargnes était de \$39,529,547.63, soit une augmentation de \$129,521.47, comparaison faite avec le solde de l'exercice précédent. Les intérêts accordés aux déposants pour l'exercice se sont élevés à \$1,320,580, et, en déduisant cette somme du solde porté au crédit des déposants, on verra que l'excédent des retraits en argent sur les dépôts en argent a été de \$1,191,058.53, contre \$3,960,964.14 en 1890-91.

Pour faire face aux retraits des caisses d'épargne et pour couvrir le rachat de la dette noté plus haut, un nouvel emprunt de £2,250,000 à 3 pour 100 a été levé en Angleterre. Le prix minimum était fixé à 91, et des soumissions furent reçues pour